

花巻市博物館 博学連携だより



第242号

令和6年2月

出前授業の紹介①

1月26日(金)から2月9日(金)までの約2週間に、10回(小学校9校)の出前授業が行われました。まずは1月分の4回の出前授業をご紹介します。

大迫・太田・湯口の3つの小学校では、3年生の「昔の道具と暮らし」を実施しました。どの学校でも子ども達は興味津々で、意欲的に資料を観察して新たな発見をし、使い方を予想していました。





1/30 y

児童代表の感想(一部省略)

湯口小3年

※文中、まだ実施していない学校のために道具 の名前を伏せています。

- ・アイロンの話を聞いて、昔の道具と 比べたら現代の道具はすごく進化し ているんだなと思った。「○○」っ ていう道具がアイロンになると初め て知って一番びっくりした。
- ・使い方を想像して書けてよかった。
- ・ろうそくを入れて明りにするものだと思っていたけど、「○○」だと知ってびっくりした。

また、湯口小学校の6年生は総合的

な学習の一環として「花巻空襲」の授業を実施しました。最後の 感想の内容が「当事者」として考えられたものばかりだったので、 まとめの時期の6年生らしい、というよりも中学生のような

【裏面に続く】

湯口小6年

児童代表の感想(一部省略)

感想だなと感じました。

- ・当時の戦争が、とても苦しいことが分かった。自分の近く にも危険が潜んでいるということを知りながら生活していきたいと思った。
- ・家族が戦争で死んだらと考えるとすごく悲しい気持ちになった。実物を見て 花巻で大変なことが起きたんだなと改めて理解することができた。
- ・昔の日本はどれだけ怖かったか分かった。犠牲になって周りの人がみんない なくなっていく悲しさが分かった。戦争が起きなきゃいいなって思った。

◆ 出前授業の紹介② ◆ ◆

ここからは、2月上旬の出前授業について紹介します。この期間は6校の3年生が「昔の道具と暮らし」を実施しました。やはりどの学級も意欲的に観察し発見していました(八幡小学校はタブレットの動画に声を録音するという方法でした)。



児童代表の感想(一部省略)※文中、まだ実施していない学校のために昔の道具の名前を伏せています。

- ・○○は料理をするためのものかなと思っていた。蹴っても火事にならない構造になっているのがすごいと思った。
- ・昔からどんどん工夫されて使いやすくなってきた物があると分かった。
- ・○○はどう回しても外れたりしないのがびっくりした。
- ・今と昔の道具だと、昔の方が、使い方が大変だと分かった。
- 夏に○○を使ってみたいと思った。
- ・昔は、いろんなものが進化していったから、今の時代はものすごく便利なも のがいっぱいあると思った。